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Klausurtagung 18.01.2025 
 
Ort: Landes-Reit-und Fahrschule Langenfeld 
 
Beginn: 9:05 Uhr 
 
Die erste Vorsitzende Silke Thoma begrüßt alle Anwesenden ( s. Teilnehmerliste). 
 
TOP 1 
Vorbereitung JHV 2025 / Wahlen 
 
Der zweite Vorsitzende Roman Sander ist letzte Woche zurückgetreten, somit muss auf der JHV dieses 
Amt neu besetzt werden. Dirk Steilen würde sich dafür zur Wahl stellen. 
 
Das Amt des Kassenwartes steht turnusmäßig zur Wahl. Wolfgang Klowski, der das Amt zur Zeit inne 
hat, würde sich erneut zur Wahl stellen. Außerdem hätte auch Max Kimmel Interesse an diesem Amt. 
 
Katharina Wieferig möchte das Amt der Ausbildungsbeauftragten aus Zeitgründen nicht mehr 
weitermachen. Niklas Meinerzhagen würde gerne dieses Amt übernehmen. 
 
Die Beauftragte für Freizeit- und Breiten Sport Jutta Brinkhoff würde sich zur Wiederwahl stellen. 
Ebenso Claudia Walbergs für das Amt der Schriftführerin. Auch Karolina Kimmel als Pressewartin 
würde sich zur Wiederwahl stellen. 
 

            
     

 
Auch die Kaderchefin Susanne Flesch stellt sich nicht mehr zur Wahl. Hier hat der Vorstand schon 
einzelne Personen angesprochen, ob Interesse bestünde, diesen Posten zu übernehmen. 
 
Für alle Posten können sich Interessenten melden.Der Vorstand steht für alle Fragen um das 
Aufgabengebiet zur Verfügung. Weiterhin werden sowohl der Vorstand als auch die scheidenden 
Beauftragten den gewählten Personen bei der Einarbeitung helfen. 
 
 
 
Termine für die Vorstandssitzungen mit Beiräten 
 

- Freitag 21. März 19.00 Uhr in der Landesreitschule Langenfeld 
 

- Dienstag 17. Juni 20.00 Uhr per Zoom 
 

- Dienstag 9. September 20.00 Uhr per Zoom 
 

- Dienstag 25.November 20.00 Uhr per Zoom 
 

 
 
Die Klausurtagung findet am Samstag , den 17.Januar 2026 um 9.00 Uhr statt. 
Die JHV findet am Samstag , den 21. Februar 2026 statt. 
 
 
 

Die Jugendbeauftragte Julia Boisserée hingegen möchte nicht mehr weitermachen. Hier hätte Sabrina 
Urbschat Interesse an dem Amt.
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TOP 2 
Breitensport 
Andrea Maul merkt an, dass der Informationsfluss nicht gut ist. FürMitglieder, die weder auf Facebook 
noch auf Instagram sind, wäre es mühselig an Informationen zu kommen. 
 
Hierzu wird von Seiten des Vorstandes angemerkt, dass ein Newsletter in Planung ist, allerdings 
besteht auch die Möglichkeit sich bei Interesse auf der Website der EWU Rheinland zu informieren. 
 
2024 wurde die Hufeisenjagd ins Leben gerufen. Die Treffpunkte sollen mehr gefördert werden. Zusage 
von Seiten des Vorstandes, dass jeder Treffpunkt mit 100 Euro gefördert werden soll. 
 
Sommer- und Winterspiele werden gut angenommen. Diese sollen auch 2025 weitergeführt werden. 
Als große Messe findet die Equitana dieses Jahr vom 6-12. März in Essen statt. Der EWU Bund hat um 
Unterstützung des Messestandes gebeten. Ingrid wird am Donnerstag und Mittwoch helfen. Dirk 
könnte am 7/8 und 9.3. helfen, allerdings nur, wenn eine Übernachtungsmöglichkeit gegeben ist, da 
er auf Grund der Entfernung nicht pendeln kann. Wolfgang würde den 10. Und 11.3 übernehmen. 
Außerdem stellen sich unsere Jugendlichen Lisa und Johanna als Unterstützung am Kids-Day zu 
Verfügung. 
 
Auf der Equitana entfällt bei den Neuanmeldungen die Aufnahmegebühr, zusätzlich gibt es noch für 
die neuen Mitglieder ein Begrüßungs-Geschenk. Hiebei würden die EWU Rheinland und Westfalen sich 
gerne auf ein Geschenk einigen. Die EWU Rheinland favorisiert eine Trinkflasche mit Logo. Dies wäre 
auch ein mögliches Präsent für Treffpunkte oder als Geschenk bei der LM. Weiterhin für wurden noch 
einige Vorschläge wie Sonnenbrillen und Logos für Handyhüllen gemacht. Besonders fand ein 
Vorschlag für Microfaser-Bildschirm-Aufkleber großen Anklang, hierfür sollen zunächst einmal die 
Kosten abgeklärt werden. 
 
 
TOP 2 
Jugend 
 
Vor der JHV findet eine Jugendversammlung statt. Hierbei sollen auch wieder Jugendsprecher gewählt 
werden. Lisa und Johanna haben Interesse an dieser Aufgabe. 
 
Auch 2025 soll wieder ein Jugendcamp von Freitag bis Sonntag stattfinden.Familie Mauel bietet an, 
dies auf ihrer Anlage durchzuführen. Hier stehen Boxen zur Verfügung. Die Übernachtung könnte in 
einem nahegelegenen Freizeitheim stattfinden. Das Datum, die Betreuung über Nacht und weitere 
Rahmenbedingungen müssen noch abgeklärt werden. 
 
Außerdem sollen noch zwei weitere Kurse ohne Übernachtung angeboten werden. 
 
Ein weiterer Vorschlag wäre auch ein Trail Warm Up mit Kathi in Aachen, da dies letztes Jahr mit 
Susanne den Jugendlichen sehr gefallen hat. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 3

TOP 3 
Turnierlandschaft 2025 
 
Als Vorstandsturnier wird dieses Jahr die LM vom 25.7.-27.7. in der Landesreitschule Langenfeld 
stattfinden. 
 
Das letzte AQ Turnier in Schermbeck hat ein Minus von 15.000 Euro verursacht. Hier gibt Wolfgang 
einen Überblick , wie sich diese Kosten zusammensetzen. Ein großer Kostenpunkt sind die vielen 
Helfer, die für ihren Einsatz eine Pauschale erhalten. Ein Mitglied hatte den Vorschlag, dass derjenige, 
der bei 2 Turnieren hilft, keinen Mitgliedsbeitrag zu zahlen braucht. 
Es wird eine Arbeitsgruppe „Turnier“ gebildet, der Phillip, Wolfgang, Fabienne und Ingrid angehören. 
 
 
Trophybestimmungen 
 
Es wird zur Diskussion gestellt, ob die Trophybestimmungen hinsichtlich der Teilnahme an C-Turnieren 
geändert werden sollen. Hintergrund ist, dass in den LK 1 und 2 die Reiter oft keine C-Turniere gehen, 
so dass oft dann derjenige die Trophy gewinnt, der weiter hinten platziert ist, da die Reiter vor ihm 
kein C-Turnier geritten sind. 
Nach einer angeregten Diskussion wird entschieden, dass die Bestimmungen so bleiben sollen, damit 
die C-Turniere auch weiterhin attraktiv bleiben. 
 
 
TOP 4 
GO 2024 Kader 
 
Der Rheinland Kader hat auch 2024 bei der GO wieder gut abgeschnitten. 
Von den anwesenden Kaderreitern wird betont, dass es Susanne als Kaderchefin ,,unter der Mithilfe 
von Patricia und Hannah, in den letzten Jahren gelungen ist, allen ein Teamgefühl zu vermitteln. 
Die Reiterinnen seien stolz gewesen, dass Rheinland als Kadermitglieder auf der GO vertreten zu 
können. 
 
 
TOP 5 
Förderung der Mitglieder 
 
Sowohl die Jugendlichen als auch die Erwachsenen können, wie im letzten Jahr, Förderschecks in Höhe 
von 50 Euro beantragen. Es stehen jeweils 50 Stück bereit. 
 
Weiterhin stehen 3000 Euro zur Jugendförderung bereit (Jugendcamp,Kurse etc.), für den Breitensport 
2500 Euro und für den Kader 1200 Euro. 
 
 
TOP 6 
Sponsoren 
 
Roman hatte dieses Amt übernommen, da sich keiner dazu bereit erklärt hatte, 
Ihm ist es gelungen, viele neue Sponsoren zu gewinnen. 
 
 
 
 
 



 4

TOP 7 
Delegiertenversammlungund Länderratssitzung 2024/Frühjahrstagung 2025 
 
Die Herbsttagung und Delegiertenversammlung fand im November 2024 statt. Das Protokoll dazu kann 
auf der Internetseite des Bundes nachgelesen werden. 
 
Die Frühjahrstagung findet vom 28.-30.3. 2025 statt, davor gibt es noch die Länderratssitzung. 
 
Vom 14-16.November 2025 findet in Kassel die Herbsttagung statt. Die Delegierten treffen sich am 
16.November online.Das Rheinland stellt 6 Delegierte. Wer Interesse an der Teilnahme hat, kann sich 
auf der JHV als Delegierter aufstellen lassen. 
 
 
TOP 8 
Sonstiges 
 
Es wird angeregt, dass langjährige Mitglieder als Wertschätzung ein Jahresabzeichen oder eine 
hochwertige Aufmerksamkeit erhalten. 
 
WhatsApp Gruppe als Kommunikationsmittel untereinander zum schnelleren Informationsaustausch 
wird vorgeschlagen. Hierbei stellt sich die Frage, wer sich um eine solche Gruppe kümmert. 
 
 
 
Silke schließt die Klausurtagung um 15.05 Uhr. 
 
 
Gez.         
 
 
 
 
Claudia Walbergs      Silke Thoma 
Protokollführerin     1. Vorsitzende 
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Teilnehmerliste:

Silke Thoma
Ingrid Bongart 
Wolfgang Klowski 
Dirk Steilen
Fabienne Klowski 
Niklas Meinerzhagen 
Sabrina Urbschat 
Jutta Brinkhoff-Völker 
Johanna Pauli
Lisa Schumacher 
Philipp Mauel 
Andrea Mauel
Lucy Mohr
Daniel Kroth 
Maximilian Kimmel 
Karolina Kimmel 
Katharina Wieferig 
Claudia Walbergs


